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المشرفالعام
الدكتور الأستاذ الخيلمعالي أبا االله عبد بن سليمان

الجامعة مدير

نائبالمشرفالعام
سليمانالدكتور بن محمودآلمحمود

والبحثالعلمي للدراساتالعليا الجامعة وكيل

رئيسالتحرير
الدكتور الميمنالأستاذ قاسم محمد بن إبراهيم
الجامع العلميةوكيل المعاهد لشؤون ة

التحرير مدير
الرشيدالدكتور الرحمن عبد بن أحمد
الشريعةالمشاركالأستاذ بكلية الفقه فيقسمأصول



التحرير هيئة أعضاء
 

آديدأ مصطفى إبراهيم
نيجيريا بنفوديفي عثمان بجامعة الدراساتالإسلامية قسم

حاربدأ االله عبد سعيد
المجتمعنائبم الإماراتلشؤون جامعة دير

الهليلدأ االله عبد بن العزيز عبد
الجامعةلشؤونالطالباتيلوكــكليةأصولالدينالسنةوعلومهافيقسمستاذالأ 

إدريسدأ محمود الفتاح عبد
المقارن الأزهر–الأستاذفيقسمالفقه والقانونبالقاهرةجامعة الشريعة كلية

السويلمد محمد بن علي
والمذاهبالمعاصرة العقيدة فيقسم الدين–الأستاذ أصول كلية

العبداند راشد بن خالد
المعاصرةالمشاركفيقسمستاذالأ العالي–الدراساتالإسلامية المعهد

والاحتساب للدعوة

الشرقاويد محمد العزيز عبد هشام
البحثالعلمي تحريرعمادة الشرعيةأمين العلوم مجلة
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النشر قواعد

الإسلامية الإماممحمدبنسعود دوريةعلميةمحكمة،العلومالشرعيةمجلةجامعة
البحثالعلميبالجامعة البحوثالعلميةوفقالضوابطالآتيةتصدرعنعمادة وتعُنىبنشر

المجلةأولاً في للنشر ليقبل البحث يشترطفي
وا١ والابتكار، بالأصالة يتسم الاتجاهأن وسلامة والمنهجية، العلمية لجدة
مجاله٢ في المعتبرة العلمية والأدواتوالوسائل بالمناهج يلتزم أن
والتخريج٣ التوثيق في البحثدقيقاً يكون أن
اللغوية٤ بالسلامة يتسم أن
يكونقدسبقنشره٥ ألا
أو٦ رسالة منبحثأو يكونمستلاً ذلـكللبألا أكـان سـواء احـثنفـسه،كتاب،

لغيره أو
البحثثانياً تقديم يشترطعند
بنــشره١ ــاً الباحــثطلب يقــدم الذاتيــة،أن بــسيرته وإقــراراًمختــصرةمــشفوعاً

بعـدم والتزامـاً للبحثكاملاً، الفكرية الملكية امتلاكالباحثلحقوق يتضمن
التحرير منهيئة موافقةخطية بعد إلا البحث نشر

صفح٢ تزيد مقاس٦٠اتالبحثعنألا A  4صفحة

بـنطالمـتن٣ يكـون والهـوامشبـنط١٧Traditional Arabicأن وأن١٣،
الأسطر المسافاتبين تباعد مفرديكون

العربيــة٤ مــعملخــصبــاللغتين البحــث، مــن الباحــثثــلاثنــسخمطبوعــة يقــدم
أوصفحة تزيدكلماتهعنمائتيكلمة لا واحدةوالإنجليزية،



١٠

التوثيقثالثاً
علىحدة١ أسفلها هوامشكلصفحة توضع
البحث٢ بآخر فيفهرسيلحق والمراجع تثبتالمصادر
المناسب٣ مكانها الكتابالمخطوطالمحققفي نماذجمنصور توضع
جلية٤ واضحة أنتكون على بالبحث، والرسوماتالمتعلقة الصور ترفقجميع

بالتــاريخرابعــاً الوفــاة ســنة تــذكر الدراســة البحــثأو مــتن فــي الأعــلام أســماء ورود عنــد
العَلَممتوفى كان إذا الهجري

تكتــببخامــساً فإنهــا الدراســة البحــثأو مــتن فــي الأجنبيــة الأعــلام ورود حــروفعنــد
الاسـمكـاملاً بـذكر الاكتفـاء مـع بحروفلاتينيـة، بينقوسين وتوضع عربية

مرة لأول وروده عند
فيالمجلةمنقبلاثنينمنالمحكمينعلىالأقلسادساً للنشر تحُكَّمالبحوثالمقدمة
البحوثمعدلةًسابعا مدمجة،تعُاد أسطوانة الإلكترونـCDعلى البريـد ترسـلعلـى يأو

للمجلة
للنشرًثامنا قبولها عدم عند أصحابها، البحوثإلى تعاد لا
الباحثًتاسعا بحثهنسختينيُعطى مستلاتمن وعشر المجلة، من

المجلة عنوان
باسم المراسلات الشرعيةجميع العلوم مجلة رئيستحرير
٥٧٠١صب١١٤٣٢الرياض

٢٥٩٠٢٦١فاكسناسوخ٢٥٨٢٠٥١هاتف
www. imamu.edu.sa 

E.mail: journal@imamu.edu.sa
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The problem of Hadiths on 'Walking in One Shoe' 

Dr. Abdullah ibn Nasser Al-Subaih 
Department of Sunnah and its Sciences  
 Faculty of Fundamentals of Islam  
Al-Imam Muhammad ibn Saud Islamic University 

Abstract: 

This research paper comprises an introduction, six themes, a conclusion, and 
indexes. Introduction: It shows the importance of the subject, the reasons for 

selecting it, the purpose of the study, a review of previous studies, the research 
proposal and methodology. First theme: Traceable hadiths on the prohibition of 
walking in one shoe, including hadith of Abu Hurairah, Jaber ibn Abdullah, Abi 

Sa`id al-Khudri, Abdullah ibn `Abbas, and Shaddad ibn Aws. 
Second theme: Traceable hadiths on walking in one shoe, including hadith of 

Aisha, Ali ibn Abi Taleb, and Mursel Abi al-Malih ibn Osama al-Huthali. 

Third theme: Traditions of the companions on walking in one shoe, 
including the tradition of  Ali ibn Abi Taleb, Abdullah ibn Omar, and Aisha. 
Fourth theme: Ruling on walking in one shoe. It is narrated by more than one of 

the scholars that walking in one shoe is unanimously disapproved, not forbidden, 
except for Ahlu azh-Zhahir. Fifth theme: Combining the prohibition on walking 
in one shoe, and the narration that states that the Prophet did so: there is no 

contradiction in the traceable hadiths on walking in one shoe, because the  
authenticated hadiths state that walking in one shoe is forbidden, while the 
hadiths that state that it is permissible to walk in one shoe are doubtful hadiths. 

By assuming the validity of the hadiths which state that it is permissible to walk 
in one shoe, and the well-authenticated traditions of the companions, it is 
possible to combine them with the well-authenticated hadiths that  state that 

walking in one shoe is forbidden in many ways, as written in the research. Sixth 
theme: The reasons for forbidding walking in one shoe. Conclusion: It includes 
the main  research findings followed by the relevant indexes. 


